



# 駒込中 学校だより 5月号

令和7年5月1日 発行

豊島区立駒込中学校

豊島区駒込4-5-1

TEL 03-3918-2105

## 言葉に心をのせて伝えよう

校長 岡泉 美和子

今年は例年に比べて、桜を長く楽しむことができたように感じます。先日、朝、学校に向かう途中、濃い紅色のつづじの花びらの葉に、上から舞い落ちた桜の花びらがのっているのを見かけました。まるで「次はあなたの番ですよ」と伝えているような光景でした。季節のリレー、うつり変わりを感じました。新年度がスタートして、早くもひと月が過ぎ、入学や進級といった環境の変化に緊張したり、不安に感じたりした4月だったのではないかと思います。新しい学級での生活、毎日の授業など、今年度の学校生活が本格的に始まりました。部活動では、1年生の仮入部期間も終わりました。学年を超えて、互いに成長できる充実した活動となるように頑張っていきましょう。



さて、中学校国語の教科書に掲載されている、大岡 信(おおか まこと)さんの『言葉の力』という作品があります。その文中に、京都に住む染色家、志村ふくみさんとの会話のやり取りが出てきます。筆者は志村さんから、美しい桜色に染まった糸で織った着物を見せてもらいます。筆者が、「この色はどこから取り出したんですか」と尋ねると、志村さんは「桜からです」と答えました。その答えを聞いて、はじめは桜の花びらを煮詰めて色を取り出したものだろうと思ったといいます。しかし、志村さんは続けて筆者に次のように話します。「実際は桜の皮から取り出した色であり、黒っぽいごつごつした桜の皮からこの美しいピンクの色が取れるのです」と。この話から筆者は、「桜の木々全体から生み出された花びら一枚一枚を、言葉の一語一語に置き換えて考えていく必要があるのではないか」と語っています。

言葉は、聞こえてくる音だけでなく、語り手の心の思いをのせて表現されるものであり、同じ言葉でも、伝え方で相手への届き方は違うものではないかと思います。言葉は、大きい力をもっています。相手を思い、優しく語りかける言葉は、支えになり、励ましになります。駒込中では、あいさつを大切にしています。廊下で行き交うと、生徒のみなさんが元気にあいさつをしています。とてもすばらしいと感じます。これからも、言葉に心をのせて伝え合いながら、みんなが気持ちよく学校生活を過ごしていきましょう。

今月24日(土)は、運動会が行われます。全校生徒で取り組む大きな行事のひとつです。学級や学年で互いに励まし合い、助け合いながら取り組んでいきましょう。相手を思いやる「言葉かけ」が、チームの「力」になっていきます。

保護者の皆さん、ご多用とは存じますが、子どもたちの頑張りにご声援いただければ幸いであります。運動会につきましては、後日ご案内をさせていただきます。

## 豊島区教育委員会 研究開発指定校 2年目 START

昨年度から継続して、豊島区教育委員会の研究指定校として「自己表現力を高めるための教育活動の展開～発信力の育成を通して～」をテーマに掲げ、教育活動全体を通して生徒の「発信力」を高めていきます。昨年度は、友達のことを知り、互いに認め合えるような関係を築くためにエンカウンターの取組を行い、その成果を授業はもちろん日常生活の中で活かせるようにしてきました。また、授業の中での疑問があれば、聞くことができる雰囲気や間違った答えを言ったとしても大丈夫という雰囲気を教職員全員で共有して実践を行ってきました。

今年度は、研究2年目として1年目に行ってきたことをベースにして新たな取組も計画しています。

### ◇博士ちゃんフェス～最強の推しを語れ！～

6月14日のとしま土曜授業で、全校生徒を「電車好き」「音楽好き」などのグループに分け、「自分の推し」について語り合い、発信しあいます。

#### <目的>

- ・自分の「好き」や「得意」を人に伝えてみる

「好き」「得意」なことは自信をもって表現できるはず。周りは共感してくれるひとばかり。安心して発信してみよう。

- ・同じような趣味や関心をもっている仲間や先輩と交流する

仲間と話してつながることで、今の自分をもっと好きになろう。

- ・未来の自分の姿を想像する

地域で活躍している大人の中には、みんなと同じような趣味をもち、仕事や人生に活かしている人もいるかも。将来のヒントを見つけてみよう。

ぜひ地域の方や保護者の方にもグループに入ってきていただき、生徒たちの発信を受け取り、共感していただきたいです。

### 博士ちゃん 大募集！！

今月7日㈯は「自分の『大好きなもの』『興味があるもの』について、他の『好き』をもつ特徴をもつて語り合おう！」というイベントを開催します。

題して

#### 博士ちゃんフェス 2025 ～最強の推しを語れ！！～

です。

##### ●イベントのポイント●

●「自分の『好き』『興味があるもの』を述め、以下の「TOP博士ちゃん」を選ぶ

●「好きなもの」として投票する特徴（才覚、才能、特徴など）「好きなもの好き！」

●各自の「好き」を語り、「ランクイン」について教科の特徴をうなづく

●会場は各学年別に「博士」を経験できるキャラクター

●各自が好きなことを語っている「おんなじこと」や「ことなごと」、ピントが当たる所を

選ぶ

●そこで

#### あなたが「好き」を教えてください！



●Q. あなたは、何の博士ちゃんですか？

フットサル、ゲーム、スポーツ、歴史、英語、国語…何でもOK！ 春野町のねらをもっているなくとも、また好きになって自分で決めてOK！ 「好きな特徴もあれば並んで待ちちゃんと並んで見てくる」とか「おもしろいところを語る」とか「おもしろいところをアピールして語る」とか、グループ分け参考にします。※入賞については語き声優、想いあわせガルドなどもあります。

●私は

絆道博士ちゃん

●私は

動物博士ちゃん

●私は

アイドル博士ちゃん

●私は

野球博士ちゃん

●私は

プログラミング博士ちゃん

●私は

世界遺産博士ちゃん

●私は

イラスト博士ちゃん

### ◇駒中生の主張

10月25日の生徒発表会で、中学生が日常生活の中で考えていることを意見文にして発表します。

#### <目的>

- ・広い視野と柔軟な発想や創造性などを身につける。

- ・物事を論理的に考える力や自らの主張を正しく理解する力を伸ばす

全校生徒が、社会や世界に目を向けての意見、未来への希望や提案などを作文用紙3枚程度にまとめ、まずは学年全員の前で発表する予定です。一人一人が自分らしい言葉でまとめ、「発表できた」という経験は、自信になります。



### 熱中症予防対策のお願い

気温が高くなりはじめ、暑さを感じる時期になってきました。また、5月12日より運動会に向けて練習が本格的になってきます。ぜひ、熱中症事故防止のためにご家庭でもご協力ください。

- ・十分な飲み物が入った水筒をもたせてください。
- ・朝ご飯をしっかり食べさせてください。
- ・睡眠を十分にとらせてください。
- ・体調不良を感じたら、無理をさせないでください。

学校だよりやホームページで生徒の様子や学校の様々な取組を伝えていきます。是非、ご覧になってください。

